

Bornheimer „Hannes“ wird zur Werkstatt

Psychisch Erkrankte bekommen eine neue Aufgabe. Johanneshaus plant auch ein Bistro am Peter-Fryns-Platz

VON SONJA WEBER

BORNHEIM. Viele Kunden empfanden den kleinen, liebenvoll eingerichteten Laden mit Café als Bereicherung für das Bornheimer Zentrum. So manches Stück aus zweiter Hand wechselte im Secondhand-Kaufhaus „Hannes“ am Peter-Fryns-Platz den Besitzer. Ziel der Einrichtung der Malteser-Johanniter-Johanneshaus gGmbH (MJJ gGmbH) war es, psychisch erkrankten Menschen einen strukturierten Tagesablauf zu ermöglichen. Die Arbeit im Verkauf, im Büro oder bei der Waren sortierung sollte den Klienten helfen, sich wieder in einen normalen Arbeits- und Tagesablauf einzufinden. Doch nun musste „Hannes“ Ende Juni nach neun Betriebsjahren schließen.

Leicht gemacht hat sich das Johanneshaus diese Entscheidung nach eigenem Bekunden nicht. „Wir haben in den letzten Monaten versucht, den Secondhand-Laden an anderer Stelle in Bornheim unterzubringen, aber leider ist dies jetzt aus finanziellen Gründen, unter anderem wegen der Miethöhe, gescheitert“, bedauert Geschäftsführerin Petra Steil. Dass „Hannes“ an seinem jetzigen Standort





Eine Tafel neben dem Eingang weist darauf hin: Das Secondhand-Kaufhaus „Hannes“ ist geschlossen und bedankt sich bei seinen Kunden. FOTO: MEURER

Leicht gemacht hat sich das Jo
hanneshaus diese Entscheidung
nach eigenem Bekunden nicht.
„Wir haben in den letzten Monaten
versucht, den Secondhand-Laden
an anderer Stelle in Bornheim
unterzubringen, aber leider ist dies
jetzt aus finanziellen Gründen, un
ter anderem wegen der Miethöhe,
gescheitert“, bedauert Geschäftsführerin Petra Steil. Dass „Hann
nes“ an seinem jetzigen Standort
schließen müsse, habe mehrere
Gründe.

Steil: „Wir müssen vorrangig den
Grundauftrag des ‚Hannes‘ im
Blick haben. Er dient in erster Li
nie dazu, ortsnah Menschen in und
nach schweren psychischen Kri
sen, mit psychischen Erkrankun
gen und drohenden oder dauerhaft
en Behinderungen zu unterstüt
zen.“ Diesen Menschen biete
„Hannes“ geeignete Tätigkeiten
an, unter anderem sei dies auch im
Secondhand-Laden der Fall gewe
sen.

Für die Klienten und den Leis
tungsträger sei es darüber hinaus
jedoch wichtig, dass sie ortsnah ta
gesstrukturelle Angebote, wie bei
spielsweise ergotherapeutische
Maßnahmen, lebenspraktisches
Kompetenztraining oder kogniti
ves Training außerhalb des Ladens
nutzen können.

„In der Vergangenheit haben wir
die Klienten, für die die Angebote
im Laden nicht infrage kamen, in
den Auhof nach Siegburg, unsere
zweite tagessstrukturelle Stätte, ge
bracht“, so Steil. Dies werde auf
grund der Verkehrssituation im
mer schwieriger und spätestens

wenn die Nordbrücke gesperrt
werde, gar nicht mehr möglich
sein. Daher soll „Hannes“ nun um
gestaltet werden.

Zwei Monate sollen die Renovie
rungsmaßnahmen dauern, bei de
nen unter anderem Brandschutz
maßnahmen und der Bau einer be
hindertengerechten Toilette vorge
nommen werden. Entstehen soll,
ähnlich wie im Auhof, ein um
fangreicheres tagessstrukturelles
Angebot, nebst kleiner Werkstatt
und einem Bistro, in dem die Kli
enten verköstigt werden können.

Doch auch der Secondhand-La
den soll nicht aus den Augen ver
loren werden. „Wir möchten den
Secondhand-Laden gerne fortset
zen. Wenn sich ein Vermieter fän
det, wären wir natürlich glück
lich“, sagt Steil. Bis vor Kurzem sei
sie sehr zuversichtlich gewesen.



Drei vom „Hannes“-Team: Projektleiterin Angelika Wester (links) mit Pe
ter Müller (Mitte, Name geändert) und Melanie Rieger. ARCHIVFOTO: VOGEL

Autorenname: Name zu
ermöglichen. Die Arbeit im Ver
kauf, im Büro oder bei der Waren
sortierung sollte den Klienten hel
fen, sich wieder in einen normalen
Arbeits- und Tagesablauf einzufü
llen. Doch nun musste „Hannes“
Ende Juni nach neun Betriebsjah
ren schließen.

Leicht gemacht hat sich das Jo
hanneshaus diese Entscheidung
nach eigenem Bekunden nicht.
„Wir haben in den letzten Monaten
versucht, den Secondhand-Laden
an anderer Stelle in Bornheim
unterzubringen, aber leider ist dies
jetzt aus finanziellen Gründen, un
ter anderem wegen der Miethöhe,
gescheitert“, bedauert Geschäftsführerin Petra Steil. Dass „Hann
nes“ an seinem jetzigen Standort
schließen müsse, habe mehrere
Gründe.